

Inauguration de l'esplanade Jean-Doré – 2 septembre 2025

Intervention de Magali Doré

Bonjour à tous et toutes. Vous excuserez, j'espère, ma nervosité, mon père était un orateur particulièrement à l'aise et engageant, donc j'espère être à sa hauteur... tout en étant un peu plus brève qu'il ne l'était, lui qui avait un penchant pour les discours un brin longuets !

Je tiens d'abord à remercier la Ville de Montréal pour cet hommage important pour notre famille. J'ai devant les yeux un lieu que je sais que mon père rêvait pour sa ville, un espace qui mélange culture, sport et urbanisme, trois de ses grandes passions. Il en serait très fier.

Pour beaucoup d'entre vous, Jean Doré a été un maire, un acteur du changement, un bâtisseur de la modernité montréalaise. Il a été un homme politique visionnaire qui a su transformer Montréal avec humanité, avec audace, et toujours avec cette profonde conviction que la politique doit d'abord servir les gens. Il avait un amour immense pour cette ville. Pas seulement pour ses grands projets, mais pour ses citoyens et citoyennes. Il croyait que chaque personne, peu importe son origine ou sa condition, avait une place dans cette ville qu'il aimait tant.

Mais pour moi... il était bien plus qu'un homme public. Il était mon papa, un père généreux, attentionné, drôle et toujours présent. Un de mes meilleurs amis. Il était un être humain infiniment sympathique et ouvert d'esprit. Le genre d'homme qui ne rencontre jamais un étranger puisque toutes les personnes qu'il côtoyait pour la première fois tombaient sous son charme légendaire. Il était maître dans l'art de la jasette : de la politique internationale, au cinéma en passant par le sport, l'architecture, ou les meilleures recettes de Ricardo, il était à l'aise de parler en long et en large de tous les sujets possibles et imaginables.

Et il savait écouter. D'abord ses proches et sa famille : on pouvait toujours se confier à lui et se sentir compris et entendu. Mais aussi les citoyens et citoyennes : il prenait le temps de bien les écouter, toujours dans le but de comprendre et de connaître les besoins réels des

Montréalais et Montréalaises, et ce, parfois bien longtemps après la fin de son mandat de maire !

Une autre chose dont on se souvient de mon père, c'est qu'il aimait recevoir en grand et avec panache. Que ce soient des grands dignitaires comme Nelson Mandela à la mairie, ou alors ses amis chez lui pour une coupe Grey, autour d'un *smoked meat*. Je me souviens d'une année où il s'était mis dans la tête de faire son propre *smoked meat* au lieu du traditionnel Schwartz. Pendant trois jours, il a travaillé sans relâche sur son immense poitrine de bœuf, qui entrait à peine dans notre frigo : il l'a piquée, saumurée, l'a virée d'un bord, pis de l'autre pendant la macération, il a fait son propre mélange d'épices et le jour du match, est resté à côté de son BBQ pendant 6 heures de temps, pour s'assurer de ne pas brûler son chef d'œuvre culinaire. Au final, son *smoked meat* était vraiment excellent et est devenu légendaire chez ses proches. Il y avait mis tout son amour et sa dévotion pour ses convives. Il était tellement accueillant.

C'est dans cet esprit que je trouve la signification de la nomination de ce lieu au nom de mon père particulièrement significative. L'esplanade Jean-Doré est la porte d'entrée principale du centre-ville de Montréal. C'est donc dire que c'est mon père qui accueillera dorénavant les touristes, les nouveaux arrivants ou les Montréalais et Montréalaises qui rentrent au bercail. Et vous ne pouviez pas choisir une meilleure personne pour les accueillir à bras ouverts, avec bienveillance.

Merci de faire rayonner à travers cette Esplanade le travail acharné de mon père pour rendre cette ville meilleure. Je crois sincèrement qu'il le mérite.